
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
муниципального округа

ГАГАРИНСКИЙ

РЕШЕНИЕ
16.05.2018 № 20/10

О заявлении Совета депутатов
муниципального округа
Гагаринский по выбору места
проведения фестиваля
болельщиков Чемпионата мира
по футболу

В соответствии с Законом города Москвы от 6 ноября 2002 № 56 «Об
организации местного самоуправления в городе Москве»,  ст. ст. 9 и 25
Устава муниципального округа Гагаринский, Совет депутатов
муниципального округа Гагаринский решил:

1. Принять Заявление Совета депутатов муниципального округа
Гагаринский согласно Приложению.

2. Направить настоящее Решение на имя Президента РФ, Мэра
Москвы, Президента ФИФА, с копией в Департамент культурного наследия
г.Москвы, Департамент природопользования и охраны окружающей среды
города Москвы.

3. Опубликовать настоящее решение в бюллетене «Московский
муниципальный вестник» и разместить на официальном сайте
http://www.gagarinskoe.com.

4.Контроль за исполнением настоящего решения возложить на главу
муниципального округа Гагаринский Е.Л. Русакову.

Решение принято единогласно

Глава муниципального округа
Гагаринский Е.Л. Русакова

http://www.gagarinskoe.com


Приложение
к решению Совета депутатов
муниципального округа Гагаринский
от 16.05.2018г. № 20/10

Заявление
Совета депутатов муниципального округа Гагаринский города Москвы

«О необходимости переноса Фестиваля болельщиков ФИФА Чемпионата мира по
футболу 2018 года (фан-зоны) с Воробьевых гор на другую площадку»

Единственную московскую площадку Фестиваля болельщиков ФИФА Чемпионата мира
по футболу 2018 года (далее – фан-зона ЧМ-2018) планируется разместить на Воробьёвых
горах, в том числе на территориях, имеющих охранный статус. Об этом нам стало известно из
многочисленных источников, (официальный сайт FIFA,  публикации СМИ, комментарии
официальных лиц, документация тендера от 07.03.2018 №0173200023318000015 на сайте
гос.закупок).

На территории "Фан-зоны" с 14 июня до 15 июля ежедневно до поздней ночи будут
находиться десятки тысяч болельщиков. Предполагается продажа спиртных напитков,
установка телевизионных экранов и мощной звукоусиливающей аппаратуры.

Совет депутатов муниципального округа Гагаринский города Москвы заявляет, что при
принятии решения о выборе места организации фан-зоны ЧМ-2018 руководством города и
оргкомитетом чемпионата не были учтены требования российского законодательства, а также
права и законные интересы москвичей, в том числе жителей Гагаринского района. Проведение
фестиваля болельщиков в указанном месте означает причинение огромного материального
ущерба (масштабное повреждение охраняемого природного и культурного наследия), притом,
что механизм компенсации ущерба неясен и восстановительные работы не гарантированы.
Можно также говорить о значительном моральном ущербе для неограниченного числа лиц -
граждан России от разрушения значимого для них достопримечательного места и уголка
природы.

Совет депутатов муниципального округа Гагаринский считает категорически
необходимым принятие срочного решения о переносе "фан-зоны" на другую площадку, с
проведением необходимой корректировки формата мероприятий.

1. Размещение фан-зоны ЧМ-2018 планируется на территории объекта культурного
наследия — «Парк МГУ имени М.В. Ломоносова на Воробьёвых горах», что означает
уничтожение охраняемого ландшафтного дизайна. Повреждение памятника садово-паркового
искусства является грубым нарушением федерального закона об охране культурного наследия
и нарушает право граждан России на пользование достижениями культуры.

2. Мероприятия фан-зоны (в частности, масштабное световое и шумовое загрязнение,
привлечение масс посетителей, строительство и эксплуатация канатной дороги) наносят
огромный ущерб природному заказнику "Воробьевы горы". Восстановление уникального
природного комплекса потребует чрезвычайных материальных затрат и многих лет.

3. В охранной зоне памятника архитектуры "Главное здание МГУ" и на территории
природного комплекса "Большой газон МГУ" под предлогом организации фан-зоны без
требуемых законом документов и разрешений проведена масштабная и незаконная вырубка
деревьев и кустарников, ведется строительство дороги; вероятно дальнейшее повреждение
зеленых насаждений.

4. Согласно имеющимся планам (документация тендера от 07.03.2018
№0173200023318000015 на сайте гос.закупок) организация фан-зоны на Воробьевых горах
повлечет за собой перекрытие участка Университетского проспекта минимум на целый месяц.
Также известно, что руководство МГУ имени Ломоносова в текущей ситуации планирует
перекрыть улицы Менделеевскую и Лебедева для транспорта, не имеющего непосредственного



отношения к Университету. Все это неоправданно усложнит транспортную ситуацию в целом
ряде районов

5. Размещение фан-зоны в непосредственной близости от Главного здания МГУ создаст
значительные и ничем не оправданные ежедневные неудобства как для 500 постоянных
жителей секторов К, Л, И, М этого здания, так и для 5 тысяч  студентов и аспирантов,
проживающих в общежитиях секторов Б,В,Г,Д,Е,Ж.

6. Реализация нынешнего проекта фан-зоны серьезно осложнит жизнь Московского
государственного университета во время летней экзаменационной сессии, которая согласно
распоряжению ректора В.А. Садовничего №63 от 21.02.2018 пройдет «в традиционные сроки»,
то есть до самого конца июня, и во время летней приемной кампании в июле. Уже сейчас
видно, что текущий проект фан-зоны вызвал беспрецедентное социальное напряжение в МГУ и
неприятие большей части его коллектива.

7. В случае размещения фан-зоны на Воробьёвых горах их территория станет практически
недоступной более чем на месяц для москвичей, для прогулок, занятия спортом и отдыха.
Данное ограничение и ущерб природе  нарушает право граждан на благоприятную среду.
Дополнительно это усугубится планируемым закрытием территории МГУ для лиц, не
являющихся сотрудниками и студентами.

8. Международные футбольные турниры регулярно сопровождаются массовыми
беспорядками. На Воробьёвых горах и прилегающих территориях беспорядки сложно
локализовать, в силу специфики парковых пространств. Тогда под угрозой оказываются
прилегающие жилые кварталы, в том числе Гагаринского района.

9. Воробьевы горы как место размещения фан-зоны неудобны для болельщиков. Место
удалено от подавляющего большинства гостиниц, которые рекомендуются к проживанию, и от
основных линий общественного транспорта.

Совет депутатов Муниципального округа Гагаринский призывает президента РФ В.В.
Путина, мэра Москвы С.С. Собянина, президента FIFA Д. Инфантино сделать всё возможное,
чтобы в кратчайшие сроки найти в Москве другую площадку для организации фан-зоны
Чемпионата мира по футболу.

Совет депутатов обращает внимание на то, что наши избиратели считают необходимым
проводить всестороннюю оценку ущерба, причиняемого культурному и природному наследию,
под предлогом проведения Чемпионата, привлекать виновных к ответственности и добиваться
полной компенсации. Совет депутатов  намерен выступить в защиту конституционных прав
граждан на благоприятную среду и пользование достижениями культуры и поддержать
соответствующие обращения и требования своих избирателей.

Совет депутатов муниципального округа Гагаринский обращается к компаниям-
спонсорам FIFA и спонсорам Чемпионата мира по футболу-2018 с просьбой использовать свое
влияние для защиты уникальной природы Воробьевых гор и уникального ландшафтного
дизайна парковых территорий МГУ, а также для защиты прав жителей Москвы.


